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U20选拔队提前结束集训

1 月 18 日，U20 男足选拔
队以1比0战胜中甲劲旅杭州绿
城，而算上本场比赛，球队在
昆明集训期间总计进行了 7 场
热身赛，成绩为3胜4平保持不
败。从 1 月初全队抵达昆明到
取 胜 绿 城 的 两 周 多 时 间 里 ，
U20选拔队平均2到3天就进行
一场热身赛，且热身对手大多
都是各级职业联赛的一线球
队，应该说以赛代练的效率非
常高。教练组组长孙继海通过
实战也对队员的技术特点、应
变能力、潜质有了比较直观的
认识。

在2017年年底无缘继续在
德国进行比赛后，中国足协为
保证球队训练质量，特意将本
期集训先后安排在北京、昆
明，前期以身体恢复、力量训
练为主，后期则通过实战演练
战术磨合阵型。原本按照计
划，集训要直到 1 月 31 日才告
结束，但最终集训于19日就提
前终止。至于原因有关人士透
露，到与杭州绿城热身前后，
参加集训的30名多球员已有半
数左右离队，而且离队者大多
是比较有实力争夺主力位置的
球员。人员不整，技战术演练
难以落实，本期集训也就不得
不提前结束。

中国足协无意强留队员

22 日，U20 选拔队领队林
乐丰已回到北京的中国足协办公
楼上班，而教练组长孙继海则抓
紧时间参加职业级教练员培训班
学习。对于集训提前结束，他们
虽感到无奈，但也表示理解。足
协有关规定虽然明确，俱乐部有
责任配合国字号球队集训、比赛
用人之需，但由于类似 U20 选
拔队这样的国字号梯队往往采取
长期集训的备战模式，因此非国
际比赛日的球员征调就变得非常
困难。中国足协更多从维护国家
足球利益角度出发恳请俱乐部协
助球员征调，但却不便强行调
人。比如本期 U20 选拔队头号
球员输送大户便是上海上港。不
过入选的魏震、魏来等队员根本
就没在昆明出现，而是随上港赴
西亚拉练。陈威、高海生参加
U23亚洲杯赛后，也没去昆明，
而直接和俱乐部队会合。

能够入选新一届国奥预备
队固然自豪，但对职业球员来
说，能持久保住联赛的出场记
录更具现实意义。这些队员和
上港新帅佩雷拉之间需要相互
了解，能在俱乐部阵容中留有
一席之地，就意味着收益的稳
定。在市场杠杆作用下，U23
球员成为各俱乐部重用对象，
他们的身价和薪酬标准也自然

水 涨 船 高 。 在 这 个 意 义 上 ，
U20 选拔队和中国足协又怎能
阻止队员回俱乐部参加竞争？

国字号备战力求一致

经过新一轮中层管理人员
选拔，中国足协各职能部门的
负责人选也出现了较大幅度变
化。全新的国家队管理部将分
管国家男足、国家男足二队
（以 本 届 U23 国 足 为 主 力）、
1997 年龄段 U20 选拔队、1999
年龄段国青男足 4 支球队。协
会也特别安排经验、能力、口
碑俱佳的老领队刘殿秋携两位
刚刚提拔的年轻业务骨干张
弨、张贺执行具体工作。而对
他们来说，如何协调国字号各
队特别是青年梯队的用人问题
显得刻不容缓。由成耀东刚刚
挂帅的1999年龄段国青队原计
划于本月底在上海吹响集结
号，不过这支球队同样存在球
员征调难的问题，这也是集训
时间表仍定不下来的原因。

中国足协也为此考虑将国
字号各队集训周期统一安排在
国际比赛日周期。不过，像
U20 选拔队及国青队这样的球
队，备战任务艰巨，因此对长
期集中的需求仍很高，协会也
不得不具体问题具体分析，进
一步加强与俱乐部的沟通。

据《北京青年报》 国际乒联世界巡回赛匈
牙利公开赛 1 月 22 日举行的
女子双打决赛又是一场国乒
内战，最终孙颖莎/陈幸同这
一组“小魔王联盟” 以3比
0击败王曼昱/陈可，获得女
双冠军。

然而在颁奖仪式上却上
演了让人啼笑皆非的一幕：
面对两组中国面孔，傻傻分
不清的组委会将奖牌发给了
冠军孙颖莎和陈幸同，却把
奖杯送到了亚军得主王曼昱
和陈可的手中。之后主持人
又搞错了采访对象，一连串
的失误让人忍俊不禁，到最
后陈幸同和孙颖莎也实在憋
不住，破功笑场。

其实，这已不是国际乒
联第一次闹出这样的“乌

龙”了。2011年的鹿特丹世
乒赛组委会也许是忙中出
错，将女双冠军的波普杯颁
给了当时获得男单冠军的张
继科，而真正的男单奖杯却
送到了女双冠军李晓霞和郭
跃手上；刘诗雯2010年在国
际乒联科威特乒乓球公开赛
中夺得女单冠军，排名跃居
世界第一后，记者在国际乒
联官方网站查看时却发现，
本应该是出现刘诗雯照片的
位置却放上了一个外国男孩
的照片；另外，在2013年巴
黎世乒赛女单比赛中，李晓
霞携手队友刘诗雯打进决
赛，而在国际乒联提供的电
视转播画面上，李晓霞的名
字上面赫然放着丁宁的照
片。 晚综

亚足联 U23 亚洲杯组委
会 1 月 22 日发表声明说，近
日有部分网络媒体报道称，
中国球迷对中国队在小组赛
最后一轮对阵卡塔尔队比赛
时的裁判判罚产生不满，因
此集体抵制到场观赛，用空
场的方式来表达不满。经组
委会核实该新闻为不实新闻。

组委会表示，本届比赛
于 1 月 9 日-27 日在江苏常
州、昆山、江阴和常熟四个
城市举行。根据亚足联规
定，本次赛事门票收益属于
各赛区所有，因此比赛门票
由各赛区组委会进行销售。
常州赛区为给中国队加油助
威，组织了12000- 15000名
观众观看了 3 场中国队小组
赛。除中国队场次外，其他
场次均未组织观众，而是由
各赛区进行门票销售或向市
民派发门票。

组委会坦言，除了中国
队以外的比赛场次球票销售
情况均不理想，日本、越南
和韩国等邻近国家在华球迷

较多，每场均有 150-200 人
的球迷赴现场观赛；中西亚
等球队比赛基本没有主客队
球迷观赛。组委会分析原因
认为：一是本项赛事为国家
青年队比赛，较著名的球星
不多；二是比赛期间赛区处
于寒冬，气温较低，前期还
有雨雪天气；三是比赛时间
大部分为工作日的下午和晚
上。

组委会表示，根据每场
亚足联赛后报告中的观众人
数统计，非中国队比赛的观
众人数在中国队被淘汰前后
并无太大变化，并非由于中
国队小组未出线而导致观众
人数急剧减少。此外，该项
赛事前两届在阿曼和卡塔尔
举行时，除东道主及邻近国
家场次以外的比赛上座率也
较低。上届比赛，非东道主
比赛的场均观众人数只有
200 人。因此部分网络媒体
所谓的“呼吁空场抵制”等
情况是不符合事实的。

据新华社

U20选拔队一半球员离队 集训被迫提前结束

火了青年军不能冷了国字号

中国足协曾于去年中国足协曾于去年 1212 月月
1818 日公布了本期日公布了本期 UU2020 男足选男足选
拔队的集训名单拔队的集训名单，，共有共有 4040 人人
入围入围，，其中高海生其中高海生、、张源张源、、
杨立瑜杨立瑜、、胡靖航等胡靖航等99名球员因名球员因
代表代表 UU2323 国足参加国足参加 UU2323 亚洲亚洲
杯赛杯赛，，被允许在参加该项比被允许在参加该项比
赛后赶到昆明与赛后赶到昆明与 UU2020 选拔队选拔队
报到报到。。

不过从去年不过从去年 1212 月月 2020 日到日到
今年今年11月月3131日日，，UU2020选拔队集选拔队集
训总周期超过了训总周期超过了 4040 天天，，而这而这
段时间恰恰又是中超段时间恰恰又是中超、、中甲各中甲各
俱乐部冬训的黄金期俱乐部冬训的黄金期。。在联赛在联赛

UU2323 新政被新政被““加码加码””的背景的背景
下下，，各俱乐部今年联赛对年轻各俱乐部今年联赛对年轻
球员的需求及实际使用率远高球员的需求及实际使用率远高
于往年于往年，，因此利用冬季转会窗因此利用冬季转会窗
口开启之际口开启之际，，各俱乐部加大了各俱乐部加大了
UU2323球员的引进力度球员的引进力度，，而由于而由于
19951995、、19961996年龄段适龄优质球年龄段适龄优质球
员早被诸强抢夺一空员早被诸强抢夺一空，，因此更因此更
低年龄段的潜质新星成为各家低年龄段的潜质新星成为各家
重点挖掘重点挖掘、、培养的对象培养的对象。。比如比如
胡靖航经过去年在建业的成功胡靖航经过去年在建业的成功
打磨后已经初露锋芒打磨后已经初露锋芒，，上港俱上港俱
乐部早早就向他发去了回调乐部早早就向他发去了回调
令令，，而杨立瑜也被恒大而杨立瑜也被恒大““拿拿

下下”。”。入选入选 UU2020 选拔队的其他选拔队的其他
球员虽然名头不及张玉宁球员虽然名头不及张玉宁、、杨杨
立瑜立瑜、、胡靖航胡靖航、、黄政宇们那般黄政宇们那般
响亮响亮，，但也都是目前联赛的稀但也都是目前联赛的稀
缺品缺品。。各俱乐部非常需要他们各俱乐部非常需要他们
尽早融入到全队技的战术体系尽早融入到全队技的战术体系
中中，，因此都迫不及待地将他们因此都迫不及待地将他们
征调回来参加冬训征调回来参加冬训。。

此外此外，，部分俱乐部新赛季部分俱乐部新赛季
更换了主帅更换了主帅，，新教练也需要对新教练也需要对
俱乐部人才储备情况有清晰的俱乐部人才储备情况有清晰的
了解了解，，因此因此UU2020选拔队半数左选拔队半数左
右队员被提前征调回俱乐部也右队员被提前征调回俱乐部也
就不足为奇就不足为奇。。 晚综晚综

中国足协中国足协UU2323新政普惠年轻球员新政普惠年轻球员

以一球小胜杭州绿城后以一球小胜杭州绿城后，，中国中国
UU2020男足选拔队于上周五结束昆明男足选拔队于上周五结束昆明
集训集训，，集训终止日较既定时间早了集训终止日较既定时间早了
近两周近两周。。据了解据了解，，UU2020选拔队被迫选拔队被迫
提前结束集训的主要原因是半数左提前结束集训的主要原因是半数左
右的队员接到俱乐部冬训征调令右的队员接到俱乐部冬训征调令。。
在联赛在联赛UU2323新政作用下新政作用下，，年轻球员年轻球员
成为今冬转会市场上的香饽饽成为今冬转会市场上的香饽饽，，中中
超超、、中甲俱乐部执行新规的一个重中甲俱乐部执行新规的一个重
要前提就是找到符合自身需求的年要前提就是找到符合自身需求的年
轻球员轻球员，，而对这些年轻人来说而对这些年轻人来说，，联联
赛出场率和高薪的诱惑难以抗拒赛出场率和高薪的诱惑难以抗拒，，
如何协调国字号与俱乐部的用人需如何协调国字号与俱乐部的用人需
求求，，成为中国足协新年需要攻坚的成为中国足协新年需要攻坚的
重点问题重点问题。。

UU2020教练组长孙继海也很无奈教练组长孙继海也很无奈。。

U23亚洲杯组委会发表声明：

中国球迷“空场抵制”不实

国际乒联颁奖再次闹“乌龙”

女双亚军获颁冠军奖杯

孙颖莎孙颖莎//陈幸同陈幸同（（右右）“）“获颁获颁””银牌银牌。。


